



**KPÖ-Gemeinderatsklub**

8011 Graz – Rathaus  
Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150  
+ 43 (0) 316 – 872 2151  
+ 43 (0) 316 – 872 2152  
+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: [kpoe.klub@stadt.graz.at](mailto:kpoe.klub@stadt.graz.at)

**Gemeinderätin Dipl. Mus. Christine Braunersreuther**

Dienstag, 18. September 2018

## **Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am 20. September 2018**

An Herrn Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl

**Betrifft: Der neue Lebensraum Mur**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

seit vergangener Woche wird in verschiedenen Medien, u.a. auf den Screens in der Straßenbahn, der „neue Lebensraum Mur“ beworben.



Verwendet wird dafür ein Stock-Foto einer Rudergruppe (als gäbe es keine Fotos von Ruderern auf der Mur, obwohl die Stadt so viel Geld für das Vereinshaus des Ruderclubs ausgegeben hat) mit dem Text: „Uferpromenade, Badebuchten, Surferwellen, Kajak und vieles mehr“. Abgesehen davon, dass bis auf die Badebuchten der alte Lebensraum Mur dies auch alles schon zu bieten hatte, stellt sich die Frage, wie am neugestalteten Ufer das Baden möglich sein sollte. Denn bereits im Zulauf nach Graz lässt die Wasserqualität der Mur das Baden nicht zu. In der Augartenbucht wird sich lokal die Qualität durch Strömungswässer aus dem Grazbach, der bei stärkeren Regenfällen Fäkalien und andere Verschmutzungen auch nach dem Bau des Speicherkanals ungefiltert in die Mur leiten wird, sogar weiter verschlechtern, da sich diese Wässer in den Kehrwassern der Bucht sammeln. Dadurch kann sich stark gesundheitsgefährdender Faulschlamm bilden, der im Wasser bei Badenden allergische Hautreaktionen auslösen kann. Schon durch das Verschlucken geringer

Mengen des Murwassers können die darin enthaltenen Salmonellen und Kolibakterien Durchfallerkrankungen auslösen. Darüber hinaus sind solche Flachwässer beliebtes Brutgebiet von Stechmücken, die nicht nur unangenehm, sondern auch Krankheitsüberträger sind. Einer Vitalstadt, zu der Sie Graz machen wollen, steht ein solch gesundheitsgefährdendes Becken sicher nicht gut zu Gesicht.

Im Namen des KPÖ Gemeinderatsklubs stelle ich daher folgende

### **Frage**

**Wie können Sie es verantworten, dass in einer offiziellen Werbung der Stadt mit „Badebuchten“ am „neuen Lebensraum Mur“ geworben wird?**